

Ciudad de México
3 de marzo de 2025

Pronunciamiento del Seminario sobre Violencia y Paz ante el asesinato del periodista Kristian Uriel Zavala

Desde el Seminario sobre Violencia y Paz, expresamos nuestra profunda solidaridad con las y los periodistas y líderes cívicos mexicanos ante la denuncia por el trágico asesinato del comunicador **Kristian Uriel Zavala**, ocurrido el pasado 2 de marzo en Silao Guanajuato.

Kristian Uriel Zavala, director del portal de noticias *El Silaoense Mx*, reportero en el medio impreso *Reporte Silao* y DJ, fue atacado en su vehículo cuando se transportaba con un acompañante sobre la carretera estatal Silao-Romita, cuando fue interceptado por sujetos que abrieron fuego contra ellos.

Zavala fue registrado como beneficiario del Mecanismo Federal para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas tras ser víctima de violencia física y amenazas, por lo que el gobierno estatal de Guanajuato le otorgó medidas de protección entre 2021 y 2022.

Este asesinato se suma a la alarmante crisis de violencia que afecta a diversos sectores fundamentales para la democracia y la libertad de expresión en México, especialmente contra periodistas. De acuerdo con el [Balance Anual 2024](#) de Reporteros Sin Fronteras, México es el país con el mayor número de asesinatos de periodistas en América Latina y ocupa el tercer lugar a nivel mundial —a la par de Bangladesh con 5 decesos—, detrás de Pakistán (7) y Palestina (16).

Si bien, el Gobierno Municipal informó que, a través de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, colaborará con la Fiscalía para esclarecer los hechos, demandamos a todas las autoridades federales y locales el reforzamiento de las medidas de protección efectivas que actualmente forman parte del sistema estatal de protección, así como la pronta incorporación de aquellas personas que aún no han sido beneficiadas por dichos mecanismos.

Desde el Seminario sobre Violencia y Paz reiteramos nuestra solidaridad con su familia, amigos y colegas en este difícil momento, y reafirmamos nuestro compromiso con la construcción de un entorno en el que las, los periodistas, y cualquier líder cívico, pueda ejercer su labor sin miedo ni represalias y esté garantizado su acceso a la justicia.